
智行理财网
信用卡销卡，银行会对我有意见吗？看了以下3点，咱就知道了

在如今，在这样一个经济和金融飞速发展的社会，很多人手里都有不只一张信用卡
。根据人民银行2019年一季度的支付数据显示，我国全国银行卡在用数量77.73亿
张，其中，借记卡发卡在用数量70.83亿张，信用卡和借贷合一卡，发卡在用数量6.
9亿张，全国人均持有银行卡5.57张。其中，人均持有信用卡和借贷合一卡0.49张
。 

仅就信用卡来说，人均0.49张，剔除年纪大的老年人和小孩子没有信用卡，大于1
张信用卡的人占比就不会小了。加上银行对信用卡业务的大力营销，信用卡的持卡
人队伍在不断扩大。 

那么，信用卡到手以后，如果不想用了，或者想要换一家银行办卡，银行会不会愿
意呢？银行会不会记我仇，以后再申请的时候不给我发卡了呢?答案是不会的。 
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一是销卡是持卡人的自由 

咱去银行存款的时候，是不是都知道存款自愿，取款自由这样的规定？存取都自由
，谁也不能限定。而银行账户，包括银银行卡的开卡和销户都一样。以持卡人自己
的意愿为准，想开就开，想销户就销户。销不销户，什么时候销户，都是持卡人的
自由。换句话说，银行开门营业就跟普通的企业做买卖一样，不能强买强卖，要靠
信誉、靠品质取胜。 

二是银行虽有不舍，却不会强留 

银行为持卡人开办了信用卡，目的是为了让持卡人使用信用卡，从小的方面讲，能
通过信用卡，赚一点手续费之类的小钱；往大的方面讲，持卡人通过使用信用卡，
增加了和银行的联系，会慢慢地接受和发现别的适合他们的产品，对银行的印象也
会加分。 
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银行营销信用卡是费了一翻心思的，而且也有成本，最起码，银行卡的制卡成本费
是有的，没有哪个制卡厂家愿意白给银行做银行卡吧？还有银行为客户办理开卡业
务的时间成本、经济成本这些都不用说，肯定是有的。尽管这样，如果客户想要销
卡，银行也不会强行挽留，不许人家销卡，不让人家走。 

三是销卡之后，银行不会记仇 

因为是信用卡，持卡人在销卡的时候，也许会担心银行会不会不愿意呀？能不能记
仇？如果下次我还想在这家银行开信用卡的时候，银行会不会给我面子呢？这一点
，我们现在不用担心了。如果决定不再用哪张信用卡，尽可以放心地销卡。现在银
行工作也不容易，往往在客户销卡之后，过段时间又会主动联系客户，再次邀请开
卡，这说明银行不但没有记仇，还在反省自己，看自己哪做得不到位，为什么持卡
人把我的卡片注销了，下次怎么才能让他再用我的卡呢？ 

小结：总之，平时在使用信用卡的时候，要注意保护好卡片和密
码。在不想用的时候，留在手中也无益，销卡是明智的选择。销
卡之前，要查询卡里余额，不能多也不能少，应该余额为零。销
卡也不用亲自跑银行了，打银行客服，就什么都搞定了。 
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